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✓ Aktueller Baufortschritt Kindergartenumbau 

✓ Aktuelle Infos zur Eisenbahnkreuzungsverordnung 

✓ Ergebnis der EU-Wahl in Willendorf 

✓ Photovoltaikanlage mit Bürgerbeteiligung am  

      Dach des Kindergartens fertiggestellt 

✓    Informationen des Abfallwirtschaftsverbandes  

 Neunkirchen zur Einführung des gelben Sackes 

✓    Neues von Pfarre, Vereinen und den Feuerwehren 

 

 

 

 

DANKE an alle Helfer der Flurreinigung! 
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Berichte des Bürgermeisters 
 

            

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Umbauarbeiten für den zweiten Kindergarten sind voll im Gange 

Die Umbauarbeiten für unseren 

zusätzlichen zweiten Kinder-

garten im ehemaligen Post-

verteilerzentrum sind voll im 

Laufen. Aktuell werden die 

Elektroinstallationen durch-

geführt, danach folgen die Fenster 

und die Wärmedämmung.  

Die Errichtung eines zweiten 

Kindergartens ist notwendig 

geworden, da gemäß dem neuen 

Kindergartengesetz zukünftig 

Kinder bereits ab 2 Jahren im 

Kindergarten aufgenommen 

werden und gleichzeitig die 

Gruppen von 25 auf 22 Kinder 

verkleinert werden. Ab Herbst 

2024 haben wir zwölf Kinder 

Überhang. In den zukünftig zwei 

Kindergartengruppen werden 

sodann kleinere und altersgerechte 

Gruppen betreut, was 

pädagogische Vorteile bringt.  

In sehr vielen niederöster-

reichischen Gemeinden müssen 

jetzt Kindergartengruppen neu 

errichtet werden, wobei wir die 

beiden Themen eines 

notwendigen zweiten Kinder-

gartens und des seit Oktober 

letzten Jahr leerstehenden 

Postverteilerzentrum zu einer 

gemeinsamen Lösung zusammen-

führen: 

• Wir bauen das Postverteiler-

zentrum in einen zweiten 

Kindergarten um - ohne 

Grund ankaufen zu müssen 

und ohne zusätzlichen 

Bodenverbrauch 

• Wir beseitigen einen 

unvermietbaren Leerstand im 

Ortszentrum 

• Durch eine zweite Kinder-

gartengruppe sind wir 

vermutlich für die nächsten 

Jahrzehnte gut gerüstet 

 

 

• Wir können den hinteren 

Hauptplatzbereich 

teilweise entsiegeln und 

zukünftig grüner gestalten 

• Bestimmte Räumlich-

keiten im Objekt wollen 

wir zukünftig auch einer 

Zweitnutzung zuführen 

Wir gehen aber von geschätzten 

Baukosten in Höhe von rund € 

750.000,- aus. Davon werden € 

155.000,- direkt gefördert.  

 

Weiters bekommen wir von den 

„anerkannten Baukosten“ in 

Höhe von 1,1 Millionen Euro 

48,6% über die nächsten 15 Jahre 

gefördert. Daraus ergibt sich, 

dass der Gemeinde selbst der 

Kindergarten nur rund € 

100.000,- kosten wird. 

 Die Baumeisterarbeiten (Maurerarbeiten)  sind 

bereits fertiggestellt.  

Die neuen Fenster und Türen sind bereits eingebaut. Als nächstes folgen nun die Gewerke 

Heizungsinstallation, Elektroinstallation und Innenputz. Im Außenbereich wird auch in Kürze mit 

den Fassaden- und Spenglerarbeiten begonnen.  



Berichte des Bürgermeisters 
 

            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
        4 

Die ÖBB hat Mitte Mai in Bad Fischau den aktuellen 

Stand der Ideen und Planungen für die Umbauten auf 

der Schneebergbahn öffentlich präsentiert. Ziel ist 

dabei, der Eisenbahnkreuzungsverordnung zu 

genügen und die Schneebergbahn mit 

Halbstundentakt und höherer Geschwindigkeit 

attraktiver zu machen. Die Umsetzung soll spätestens 

2027 passieren. Wir möchten über die in einigen 

Bereichen bereits weit gediehenen Planungen 

berichten: 

So soll in Dörfles der Bahnübergang bei der 

„Spitzenfabrik“ ebenso wie die Haltestelle Urschen- 

dorf geschlossen werden. Der Bahnübergang soll 

durch einen Fußgängerübergang ersetzt werden und 

der nördliche Begleitweg durchgängig bis zur 

Landesstraße ausgebaut werden.  

 

Statt der Haltestelle Urschendorf bekommt Dörfles 

eine eigene Haltestelle mit einer kleinen Park&Ride-

Anlage. Das ist eine bedeutende Aufwertung für 

Dörfles und bringt in Verbindung mit dem geplanten 

Halbstundentakt eine perfekte öffentliche Anbindung 

in diesen Ortsteil. Eventuell kommt sogar ein direkter 

Zug ohne Umsteigen bis nach Wien. 

 

Aktueller Stand Eisenbahnkreuzungen 

Planstudie der neuen Haltestelle inklusive Park&Ride-Anlage direkt in Dörfles. Die Haltestelle rückt 

somit ins Zentrum von Dörfles und stellt mit dieser bequemen Erreichbarkeit, vor allem für Pendler, eine 

attraktive Alternative zum Individualverkehr dar  

Ebenfalls weit gediehen ist die Planung für den 

Eichbergweg in Rothengrub. Die Bahnübersetzung soll 

aufgelassen werden und durch eine Unterführung mit 

2,80 Meter Breite und 2,50 Meter Höhe ersetzt werden.  

Die Bahnübersetzungen mit dem Klammweg, der 

Kinderheimgasse und dem Triftweg bleiben 

unangetastet, bekommen aber eine Schrankenanlage. 

Wir sind mit der ÖBB soweit übereingekommen, dass 

dies alles brauchbare Ideen sind, um der 

Eisenbahnkreuzungsverordnung Genüge zu tun. Ein 

Streitpunkt ist aktuell die Bahnübersetzung Dörfles-

Alte Säge. Einer Schließung stehen wir absolut 

ablehnend gegenüber. Hier suchen wir eine gute und 

vernünftige Lösung, denn wenn wir mit einem 

negativen Gemeinderatsbeschluss einfach Nein sagen, 

kann es sodann, gegen den Willen der Gemeinde, zu 

einer behördlich angeordneten Schließung kommen. 

Dann ist mit Sicherheit gar niemanden geholfen. Dass 

eine behördliche Schließung möglich ist, ist durchaus 

vorstellbar, zumal niemand dort wohnt und der 

Freizeitverkehr (Spaziergänger, Radfahrer, Reiter, ...) 

in der Eisenbahnkreuzungsverordnung ohne jede 

Relevanz ist. 

Aktuell wurde auf unseren 

Wunsch hin von der ÖBB 

überprüft, ob man bei der Alten 

Säge mit einer 

Fußgängerunterführung unter 

der Eisenbahn durchgehen 

könnte, jedoch steht dort der 

Grundwasserspiegel viel zu 

hoch. Auch ob man oben 

drüber könnte, haben wir uns 

angesehen, aber da muss man 

rund 8 Meter rauf und das 

macht wenig Sinn. Als dritte 

Variante haben wir den 

Wunsch nach einem 

ersatzweisen 

Fußgängerübergang 

eingebracht, dazu müsste man 

aber sehr weit nach Osten 

rutschen, damit die Sichten 

ausreichend sind. Dies wird 

aktuell von der ÖBB geprüft.   
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Aktueller Stand Eisenbahnkreuzungen (Fortsetzung) 

Einen Umbau soll es auch am Bahnhof Willendorf 

geben. Der Bahnhof bekommt eine Park&Ride-

Anlage, einen neuen Bahnsteig, einen neugestalteten 

Vorplatz usw.  

Das Bahnhofsgebäude selbst bleibt aktuell so 

bestehen. Die ÖBB hat vor, einen Weg am 

Bahnhofsgebäude vorbei zum Haselbacher-Teich zu 

bauen und damit die private Bahnübersetzung beim 

Haselbacher-Teich zu ersetzen. Dass dieser private 

Bahnübergang sehr gerne von Spaziergängern 

genutzt wird, ist wiederum für die 

Eisenbahnkreuzungsverordnung   ohne    Bedeutung,  

Planstudie vom Umbau des Bahnhofs in Willendorf. Es wird ein zusätzliches Gleis verlegt. Der Bahnsteig wird komplett erneuert und bekommt 

einen überdachten Wartebereich. Am Bahnhofsvorplatz ist eine befestigte Park&Ride Anlage geplant und es wird eine Wendemöglichkeit für 

Linienbusse geben. Ziel ist es, mit dem Busverkehr eine Anbindung an den Bahnhof zu schaffen, um dort das Umsteigen von Bus auf Bahn zu 

ermöglichen. Das bestehende Bahnhofsgebäude wird derzeit nicht entfernt   

weil es sich einerseits um Freizeitverkehr handelt, der 

zum anderen illegal die Bahntrasse quert. Sollten sich 

die privaten Berechtigten im Sinne der Bevölkerung 

querlegen, kann es auch hier zu einer behördlich 

angeordneten Schließung kommen, weil es ja einen 

anderen Wirtschaftsweg als Zufahrt geben wird. 

Schlechte Karten also.  

Unser Ziel ist und bleibt ein gutes und konstruktives 

Gesprächsklima mit der ÖBB, um in den kommenden 

Jahren das Beste für unsere Bevölkerung aus der 

gegebenen Situation herauszuholen. 
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Die Verlegung der neuen 

Wasserleitung für den Römerweg 

in Dörfles durch den 

Gemeindeverband Wasserver-

sorgung Schneebergland ist bereits 

weit fortgeschritten.  

Zusätzlich zur Wasserleitung wird 

auch eine Leerverrohrung für 

Breitband-Internet für jede 

Liegenschaft mitverlegt. Sofern 

keine Komplikationen bei den 

Bauarbeiten auftreten, ist nach 

Fertigstellung der Leitungen die 

Neuasphaltierung der Gemeinde-

straße, beginnend ab 19. August 

2024, durch die Firma Swietelsky 

geplant.   

Wasserleitungsarbeiten 

Römerweg Dörfles 

Die Arbeiten für die Verlegung der neuen 

Wasserleitung laufen gut voran. Dennoch 

kommt es für die Anrainer noch eine Zeit lang 

zu Behinderungen. Wir bitten um Verständnis 

Nach den Photovoltaikanlagen am 

Bauhof und am Sicherheits-

zentrum ist nunmehr das dritte PV-

Projekt mit Bürgerbeteiligung 

fertiggestellt worden.  

Am Dach des Kindergartens 

sorgen nun weitere 30 kWp für die 

Deckung des erforderlichen 

Strombedarfs.  

Gemeinderat Ing. Andreas 

Schloffer   hat das Projekt initiiert 

und dank zahlreicher Investoren 

aus  der  Bevölkerung   erfolgreich  

Photovoltaikanlage mit Bürgerbeteiligung am 

Kindergarten  ist fertiggestellt 

abgeschlossen. Ein weiteres 

Projekt ist schon in Planung. Auch 

auf dem Dach des neuen 

Kindergartens soll mit Hilfe von 

Interessenten aus der Bevölkerung 

eine Photovoltaikanlage errichtet 

werden.  

Im Falle, dass dieses Projekt tat-

sächlich beschlossen wird, werden 

wir die Bevölkerung rechtzeitig 

darüber in Kenntnis setzen, ab 

wann Anteile an der PV-Anlage zu 

erwerben sind. 

Im Kampf gegen die Teuerung hat 

der Nationalrat die sogenannte 

„Gebührenbremse“ in Form eines 

Zweckzuschusses von insgesamt 

150 Millionen Euro beschlossen. 

Diese dient österreichweit zur 

Senkung der Gebühren für die 

Benützung kommunaler 

Einrichtungen der Müllabfuhr, 

Abwasserbeseitigung, usw.  

 

Mit Vorschreibung der 

Gemeindeabgaben für das 3. 

Quartal 2024 wird dieser Zweck-

zuschuss an jeden Haushalt 

weitergegeben und in Form einer 

einmaligen Gutschrift berück-

sichtigt. 

Sie finden die Höhe der Gutschrift 

in einer separaten Zeile 

ausgewiesen.  

Gebührenbremse 
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Baum- und Strauchschnitt 

Müllabfuhrtermine 2024 

Die „Grüne Tonne“ wird an jedem 2. Mittwoch im 

Monat abgeholt. Die Biotonne wird am Donnerstag 

darauf abgeholt. An den Tagen mit dem Zusatz „x“ 

werden alle Grünen Tonnen (auch die, die nur alle zwei 

Monate entleert werden) entleert. Weiters ist zu 

beachten, dass in die Biotonne nur Müllsäcke mit der 

Aufschrift „kompostierbar“ hineingegeben 

 

werden dürfen. Auch Säcke mit der Aufschrift 

„verrottbar“ dürfen nicht verwendet werden. Das 

betrifft auch die großen Einlegesäcke für die Tonne.  

Sollte die Papiertonne aus zeitlichen Gründen zu den 

unten angeführten Terminen nicht entleert sein, wird 

diese am darauffolgenden Tag entleert. 

 

 

Trockenmüll Biomüll Restmüll(grauer Sack) Altpapier 

Mittwoch      10.07.2024 x Donnerstag   11.07.2024 Mittwoch      31.07.2024 Dienstag      23.07.2024 

Dienstag      13.08.2024 Mittwoch       24.07.2024 Mittwoch      25.09.2024 Dienstag      17.09.2024 

Mittwoch      11.09.2024 x Mittwoch       14.08.2024 Mittwoch      20.11.2024 Dienstag      12.11.2024 

Mittwoch      09.10.2024 Mittwoch       28.08.2024   

 

Wir möchten Sie wieder auf die 

Verantwortung des Eigentümers von 

Bäumen u. Sträuchern, welche an das 

öffentliche Gut (Gehsteige, Straßen, 

Laternen,…) angrenzen, aufmerksam 

machen. Der Liegenschaftsbesitzer 

ist verantwortlich, dass diese 

zurückgeschnitten werden. Bitte 

helfen Sie mit, dass Fußgänger und 

Fahrzeuge ungehindert Ihre 

Liegenschaft passieren können. 

Im Anschluss an die Arbeiten wurden alle Helfer als Dankeschön für ihre Hilfe ins Gasthaus Handler 

Flurreinigung 2024 – Danke an alle Helfer 

Am 6. April 2024 fand wieder 

die vom Klimabündnis und 

der Gesunden Gemeinde 

organisierte Flurreinigung 

statt.  

Wir möchten uns bei allen 

Helfern sowie bei den 

Feuerwehren für die 

Unterstützung und Reinigung 

in unserer Gemeinde 

bedanken. Dieser Dienst an 

der Allgemeinheit ist sehr 

wertvoll und verdient große 

Anerkennung! 

zum Mittagessen eingeladen. Durch die Initiative der Flur-

reinigung wird ein wertvoller Beitrag für die Umwelt, aber 

auch für das Ortsbild unserer Gemeinde geleistet 
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ABFALLWIRTSCHAFTSVERBAND 
NEUNKIRCHEN 
A-2624 Breitenau, An der B 17 
 02635-64751  Fax: 02635-62656   
@ office@awv-neunkirchen.at                        
 www.abfallverband.at/neunkirchen  

 
Gelber Sack – Was gehört hinein? 

 
Durch den Gelben Sack ab 2025 verändert sich die Abfalltrennung im Bezirk Neunkirchen gravierend. So 
wird der Gelbe Sack für Verpackungen eingeführt. Lediglich im großvolumigen Wohnbau ab sechs 
Wohneinheiten werden Gelbe Tonnen aufgestellt, da die Müllsammelräume nur begrenzt Platz für Säcke 
bieten. Einfamilienhäuser bekommen ausschließlich Gelbe Säcke zur Verfügung gestellt.  
Im Abfallwirtschaftsverband sieht man diese Umstellung sehr kritisch und hofft auf eine gute Trennmoral 
der Bürgerinnen und Bürger – denn nur so können die notwendigen Quoten erreicht werden.  
 
„Jahrzehntelang konnte man zuhause beinahe sämtlichen trockenen Abfall in die grüne Wertstofftonne werfen, 
ohne groß nachzudenken, welche Tonne die richtige ist. Das qualifizierte Sortierpersonal und sensorgestützte 
Technik hat die Entscheidung übernommen, was dem stofflichen Recycling zugeführt und was thermisch 
verwertet wird“, blickt Obmann des AWV Bgm. Pichler in die Vergangenheit.  
 
Ab dem nächsten Jahr muss zuhause entschieden werden, ob dies eine Verpackung ist oder doch Material für den 
Restmüll. „Hierbei ist es ganz wichtig, dass sämtlicher Müll, der in den Gelben Sack gehört, auch wirklich dort 
hineingeschmissen wird“, gibt Obmann-Stellvertreterin Bgm. Kögler die Devise vor. Denn nur so können die Kosten 
niedrig gehalten werden und möglichst viele Rohstoffe landen im stofflichen Recycling.  
Ein weiterer wichtiger Aspekt ist, dass die Säcke kostenlos sind. Eine Rolle bekommt jeder Haushalt pro Jahr 
zugeteilt. Sollten mehr Säcke benötigt werden, so können diese kostenlos am Gemeindeamt abgeholt werden. 
 
Konkret sollen in den Gelben Sack folgende Abfälle geschmissen werden: 
• Verpackungen aus Kunststoff: Kanister, Shampooflaschen, Spülmittelflaschen,   
          Fleisch- und Wurstverpackungen 
• Verpackungen aus Metall: Konservendosen, Senftuben, Marmeladedeckel,  
          Kronkorken 
• Verpackungen aus Materialverbund: Chipssackerl, Kaffeeverpackungen, … 
• Verpackungen aus Styropor, Holz und Keramik 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

Information des Abfallwirtschaftsverbandes Neunkirchen 

 

 

Papiertonne Biotonne Restmülltonne/Sack Diese Tonnen oder Säcke 
wird es nächstes Jahr im 
Bezirk Neunkirchen für 
JEDEN Haushalt geben. 

 

Genaue Trennliste 

Gelber Sack / Tonne 

https://www.google.at/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&ved=2ahUKEwi_qoOpn6HeAhUMZ1AKHXkLAAgQjRx6BAgBEAU&url=https://www.landefeld.de/gruppe/de/muellbeutel-und-muellsaecke-premiumqualitaet-aus-polyethylen-pe-/MULL20TR-50&psig=AOvVaw3WtLoI4wq0ndhxWva7xGwO&ust=1540544889980455
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Wir gratulieren… 

 

           Wir trauern um… 
    

   

    

   

 

 

    

        

… Frau Sofie Steinbrenner zum 90. Geburtstag und 

wünschen ihr alles erdenklich Gute für die kommenden 

Lebensjahre! 

…Frau Hermine Fink zum 80. Geburtstag und wünschen ihr viel 

Gesundheit und Freude für die kommenden Lebensjahre!   

Zorka Dekanj 

Römerweg 21 

2731 Dörfles 

1940-2024 

…Frau Berta Ehmann zum 90. Geburtstag und 

wünschen ihr viel Glück und Gesundheit! 

…Benjamin und Nina Golob 

zur Geburt ihrer Tochter 

Alma im April 2024! 

…Niklas und Kerstin Aschenbrenner zur 

Vermählung und wünschen alles Gute für 

die gemeinsame Zukunft!   

…Benjamin und Daniela Bäck 

alles Gute zur Geburt ihrer 

Tochter Evina im April 2024! 

…Familie Kurt und Edeltraud Nemeth alles Gute zur Eisernen 

Hochzeit und wünschen ihnen noch viele gemeinsame 

Lebensjahre in Glück und Gesundheit!   

…Herrn Johann Dinhobl zum 80. 

Geburtstag und wünschen ihm alles 

erdenklich Gute!   

…Familie Irza und 

Arleta Köse alles Gute 

zur Geburt ihres 

Sohnes Ates im Mai 

2024! 
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Pfarre Maria Kirchbüchl 
 

Pfarre Maria Kirchbüchl-Rothengrub                                                                                     
Pfarrmoderator  P. Mag. Charbel Schubert O.Cist.   

                                                                                                                                                Pfarrgasse 9, A-2732 Willendorf am Steinfelde  

                                                                                                                                                  02620/2228    

0676/7143166                                                                                                                                                                                 

pfarre.Kirchbuechl@katholischekirche.at  www.kirchbuechl.at 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pfarrausflug Samstag 6. Juli 2024 zur Basilika Maria Taferl 
& Schloss Artstetten 

Unser diesjähriger Pfarrausflug führt uns am Samstag, 6. Juli 2024 zur 

Basilika Maria Taferl & Schloss Artstetten. Wir machen uns um 7 Uhr auf 

den Weg nach Maria Taferl wo wir um 10 Uhr die Heilige Messe feiern. 

Anschließend: Besichtigung der Schatzkammer mit Führung, Mitttagessen, 

Schloss Artstetten mit Führung, Kaffee & Kuchen im Schloss-Café, ein 

Spaziergang durch NATUR-SCHLOSSPARK.  Um 16:30 / 17:00 

Heimfahrt. Kostenaufstellung: Busfahrt 30€; Führung Maria Taferl 3€; 

Schloss Artstetten mit Führung 14,90€; Kaffee & Kuchen 7,50€; Gesamt: 

€ 56. Anmeldung: Pfarramt Willendorf, Tel 02620/2228 – 0676/7143166 

oder bei P. Charbel persönlich.  

 
Wallfahrt nach Mariahilfberg bei Gutenstein 

Wie in jedem Jahr führt uns am 31. August unsere Pfarrwallfahrt nach Mariahilfberg bei Gutenstein. Die 

Wallfahrtsmesse mit anschließender Bildverehrung beginnt um 11 Uhr. Anschließend ist das Mittagessen und 

am Nachmittag Kreuzweg. Die Fußwallfahrer gehen um 5.30 Uhr von Puchberg los. Der Bus fährt um 9:30 Uhr 

ab Willendorf an den üblichen Haltestellen ab. Wenn Sie an der Pfarrwallfahrt teilnehmen möchten, melden Sie 

sich bitte in der Pfarrkanzlei unter 02620/2228 an. 

Pfarrflohmarkt im Pfarrzentrum 

Am 21. und 22. September 2024 von 8-13 Uhr findet wieder unser traditioneller Pfarrflohmarkt statt. In 

dieser Zeit verwandelt sich unser Pfarrheim wieder zum Flohmarkt-Tummelplatz, wo Altes und Schönes, 

heimisches, gut erhaltenes, Geschirr, Musikinstrumente, Bücher und Bilder sowie Raritäten mit Charme aus 

unseren Haushalten verkauft werden. Zur Stärkung wartet in gewohnter Weise ein Buffet auf Sie. Bringen Sie 

genügend Zeit mit, um gemütlich zu bummeln und in alten Sachen kramen. Der Erlös kommt dem Unterhalt 

der Pfarre zugute. Wenn Sie noch Brauchbares haben, dass Sie gerne dem Flohmarkt geben möchten, 

können Sie jeweils von Montag bis Freitag von 9.00 – 13.00 Uhr die Sachen in den Pfarrhof bringen. Ich bitte 

aber darum die Sachen nicht einfach vor die Garage zu stellen, sondern am Pfarrhaus anzuläuten. Denn wenn 

die Sachen länger im Freien stehen, werden sie vom Regen nass und sind dann unverkäuflich. Wir sind für jede 

„Gabe“ dankbar! Dennoch nehmen wir keine Fernsehgeräte, alte Computer und das Zubehör. Wenn Sie Hilfe 

benötigen, stehe ich gerne zur Verfügung. Für einen persönlichen Termin rufen Sie mich bitte gerne an. Tel. 

0676 /7143166. 

 Termine in der Pfarre 

20. Juli  2024        18.30 Uhr - Feldmesse an der Margaretenkapelle in Oberhöflein 

15. August 2024   10.00 Uhr - Hochamt zu Maria Himmelfahrt mit Kräuterweihe in der Pfarrkirche 

31. August 2024   11.00 Uhr - Wallfahrtsmesse am Mariahilfberg bei Gutenstein 

08. Sept.  2024     10.00 Uhr - Hochamt in der Pfarrkirche zum Patrozinium und Kirchweihfest 

14. Sept.  2024     10.00 Uhr - Feldmesse der Dorferneuerung in Oberhöflein 

21. Sept.  2024     11.00 Uhr - Feldmesse bei der Wilhelm Eichert Hütte 

Alle weiteren Termine können Sie der zweiwöchigen Wocheninformation entnehmen.  

Eine gesegnete Erholungszeit wünscht ihnen allen von ganzen Herzen  

Ihr P. Charbel Schubert OCist; Pfarrmoderator 

mailto:pfarre.Kirchbuechl@katholischekirche.at
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Jungschar 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

In unseren Jungscharstunden sind wir immer fleißig und voller Energie. Die Kinder und Jugendlichen haben 

viel Spaß an den Aktivitäten und bringen jede Menge Begeisterung mit. In den letzten Stunden konnten wir 

viele verschiedene Spiele spielen und die Kreativität der Kinder anregen. 

Ein besonderes Highlight war unsere Maijungschar, bei der wir einen spannenden Ausflug in den Wald 

unternahmen. Dort nutzten wir die Gelegenheit und gaben den Kindern die Aufgabe, eine Kugelbahn zu bauen. 

Mit viel Eifer und kreativen Ideen gingen die Kinder ans Werk und nutzten die zahlreichen Naturmaterialien, 

die der Wald zu bieten hatte. Durch Graben, Legen und das Bauen von Rampen entstanden einzigartige 

Kugelbahnen, die in ihrer Vielfalt beeindruckten. Jeder brachte seine eigenen Ideen ein und so entstand eine 

Vielzahl von unterschiedlichen und kreativen Bahnen. Das gemeinsame Arbeiten und Experimentieren hat 

allen großen Spaß gemacht und die Teamarbeit gestärkt. 

Wir freuen uns auf die nächsten Aktivitäten und auf unser Jungschar-Lager im August. Wir sind schon fleißig 

am Planen, um ein Programm zusammenzustellen, dass den Kindern und Jugendlichen ein einzigartiges 

Erlebnis bieten wird: von Outdoor-Aktivitäten über kreative Stationen bis hin zu abenteuerlichen Spielen – es 

wird für jeden etwas dabei sein! 

Die Jungscharkinder 

lernten spielerisch, wie 

man mit Naturmaterialen 

Gestaltungsideen kreativ 

umsetzen kann. 

Die Bewegung und das 

Spiel in der Natur sind eine 

hervorragende 

Abwechslung zum Alltag, 

in dem Handy, Tablet und 

Computer eine große Rolle 

spielen. 
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Die Übungen und Schulungen sind wieder angelaufen. So 

konnten wir am 19.4. einen Löscheinsatz mit Schaum und 

am 25.5. einen Verkehrsunfall mit Stapler simulieren und 

beüben. Herzlichen Dank den Ausbildnern für die 

hervorragende Vorbereitung und Durchführung! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auch die geselligen und teambildenden Dienstage im 

Feuerwehrhaus finden erfreulicherweise großen Anklang.  

Wolfgang Staffler zur bestandenen Ausbildung 

GFÜ, Grundlagen Führen! 

Am 25.3. wurden nach Sturmschaden zwei Bäume 

auf der Nettingerstraße zerlegt und gesichert 

abgelegt. 

Bei den beiden Einsätzen T1 und S1 vom 11.4. war 

unsere Hilfe nicht erforderlich. 

Am 20.4. mussten erneut 3 Bäume nach 

Sturmschäden von uns abgetragen werden. 

Alle Einsätze konnten erfolgreich abgearbeitet 

werden. 

Die Umbauarbeiten am Feuerwehrhaus für die 

Notstromversorgung (Tankstelle für Notstrom-

aggregat) sind in Gange. 

  FF Dörfles 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 
 

 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Herzlichen Dank den vielen Spenderinnen und 

Unterstützern! Wer noch nicht dazugekommen ist: 

FF-Dörfles: AT56 3286 5000 0040 0986 

 

Florianisammlung 

Laufende Übungen und Schulungen 

Wir gratulieren 

Einsätze 

Fire Fighter Food Festival ´24 

Fans können sich schon den Termin vormerken: 

Sa. 17. August 2024 - Fire 

Fighter Food Festival in Dörfles 

Arbeiten 



  FF Willendorf 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 
 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hochzeit Einsätze 

26.03.2024  Menschenrettung -  Forstunfall 

11.04.2024 Technischer Einsatz – Verkehrsunfall 

11.04.2024  Schadstoffeinsatz - Ölspur 

17.05.2024  Hochwassereinsatz 

13.06.2024  Schadstoffeinsatz - Ölspur 

 

Am Donnerstag, den 11.4.2024 ist ein Lenker auf 

Höhe der Billa-Filiale in den frühen Morgenstunden 

aus noch unbekannter Ursache von der Fahrbahn 

abgekommen, an eine Betonmauer gekracht und hat 

dabei eine Straßenlaterne gerammt. Das Fahrzeug 

überschlug sich und blieb auf dem Dach liegen.  

Der verletzte Fahrzeuglenker wurde vom Roten 

Kreuz versorgt und ins Krankenhaus transportiert. 

Wir führten die Fahrzeugbergung durch und 

übernahmen die Verkehrsregelung. Nach dem 

Binden von ausgelaufenen Betriebsmitteln konnten 

wir wieder ins Feuerwehrhaus einrücken. 

Übungen 

Wir gratulieren unserem Kameraden Niklas 

Aschenbrenner und seiner Kerstin recht herzlich zur 

Hochzeit und wünschen alles Gute für die gemeinsame 

Zukunft!  

Am Fahrzeug entstand wahrscheinlich ein Totalschaden. Der Lenker 

wurde mit Verletzungen unbestimmten Grades ins 

Landeskrankenhaus eingeliefert.   

Das heurige Sonnwendfeuer am 15. Juni 2024 mit 

einem lauen Sommerabend, entwickelte sich 

allerdings bald aufgrund heftiger Regenfälle leider in 

eine „Schlammschlacht“.  

Nachdem die Wiese unter Wasser gesetzt war, 

mussten sogar Verbindungswege mit Paletten 

geschaffen werden, um nicht im Schlamm und 

Wasser zu versinken. Wir danken allen Gästen trotz 

der widrigen Umstände fürs Kommen und fürs 

Durchhalten!  

Sonnwendfeuer 
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Um für unsere Einsätze gerüstet zu sein, wurde natürlich 

auch wieder geübt. Neben einer Übung, bei der die 

Handhabung des neuen Blackout-Stromaggregates 

geschult wurde, übten wir z.B. auch die 

Menschenrettung aus verunfallten Fahrzeugen, die auf 

dem Dach liegen, da diese Einsätze eine große 

Herausforderung darstellen. 

Florianisammlung 

Herzlichen Dank an alle Spender der heurigen 

Florianisammlung! Ihre Spende ist eine wichtige Unter-

stützung für uns! 
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Zeckenübertragene 

Erkrankungen beim Hund 

 

Nachdem die Anzahl der 

Erkrankungen, die durch einen 

Zeckenbiss verursacht werden, die 

letzten Jahre stetig steigt, aber bei 

den Tierbesitzern zum Teil noch 

sehr unbekannt sind, möchte ich 

hier einen kurzen Überblick 

geben. 

Zecken sind Parasiten, die Hunde, 

aber auch Katzen und Menschen 

befallen können, um dort für eine 

bestimmte Zeit Blut zu saugen. 

Was Zecken gefährlich macht, ist 

ihre Rolle als Überträger von 

Krankheitserregern wie Bakterien 

oder Viren.  

Sind Zecken bei Katzen eher 

lästig, können sie beim Hund 

verschiedene Erkrankungen 

übertragen, die schnell auch 

tödlich verlaufen können! 

Es gibt zwar unterschiedliche 

Zeckenarten, die auch 

unterschiedliche Krankheiten  

Tipps von Tierärztin  Mag. Anke Jäger 

übertragen, aber für den 

Tierbesitzer ist es nur wichtig zu 

wissen, dass man Zecken so 

schnell wie möglich entfernen 

soll. Je länger sie am Tier sind, 

desto eher können sie 

Krankheiten übertragen. Zu den 

wichtigsten Krankheiten zählen 

die Babesiose, Anaplasmose, 

Ehrlichiose und die Borreliose. 

Jede dieser Krankheiten zeigt 

unterschiedliche Verlaufsformen 

und kann für das betroffene Tier 

schnell lebensbedrohlich werden. 

Ziemlich allen gemeinsam, ist 

das zum Teil sehr hohe Fieber in 

den ersten Tagen. 

Zusätzlich können auch 

Lahmheiten, Fressunlust oder gar 

blutiger Harn auftreten. 

Sollten sie eines dieser 

Warnzeichen wahrnehmen, bitte 

so schnell als möglich beim 

Tierarzt vorstellig werden. Früh 

erkannt, ist die Therapieaussicht 

am Besten! 

Natürlich ist nicht jede Zecke 

infiziert und nicht jeder Biss einer 

infizierten Zecke führt zu einem 

Krankheitsausbruch, aber man 

sollte sich der Gefahr doch 

bewusst sein!Da es bislang keine 

Impfungen gibt, kann man sein 

Tier nur schützen, wenn man den 

Biss der Zecke verhindert! 

Dazu stehen mittlerweile viele 

verschiedene, sehr gut wirksame 

Medikamente zur Verfügung! 

Welches für ihr Tier am besten 

geeignet ist, hängt von 

verschiedenen Faktoren ab und 

sollte gemeinsam mit ihrem 

Tierarzt besprochen werden! 

 

Tierärztin Mag. 

Anke Jäger berät 

sie gerne in ihrer 
Praxis in 2731 

Dörfles, 

Römerweg 10 

Krötenreport 2024 

Liebe Tierfreunde! 

2024, im 24. Jahr, konnten wir innerhalb von sechs 

Wochen 595 Tiere sicher über die Straße bringen; 

davon 273 Männchen  und   322 Weibchen !  

Das ist ca. die Hälfte des Jahres 2023, aber im 

langjährigen Durchschnitt.    

Damit können wir wohl in Anbetracht des trockenen 

Jahres 2023 mehr als zufrieden sein; noch dazu, wo 

letztes Jahr die Laichgewässer nahezu ausgetrocknet 

waren! Wie bereits in den letzten Jahren: 

keine Springfrösche (früher immer zwischen 100 und 

200), keine Käfer, ein Feuersalamander; nur mehr 2 

Molche und einige Spinnen; der Wasserstand im 

Laichbiotop & den Drainagen hat sich gottseidank 

wieder erholt … 

Herzlichen Dank an die Helfer bei der Zaunbetreuung: 

Herzlichen Dank an die Helfer bei der Zaunbetreuung: 

der Familie Tost, der Familie Pilger und der Familie 

Zottl   und den am Abbau beteiligten Helfern: Johann 

Steiger und Roman Schanner Tost !  

Bedanken möchten wir uns auch für die langjährige 

der Familie Tost, der Familie Pilger und der Familie 

Zottl   und den am Abbau beteiligten Helfern: Johann 

Steiger und Roman Schanner!  

Bedanken möchten wir uns auch für die langjährige 

Unterstützung durch die Gemeinde Willendorf und 

die Schloßverwaltung Strelzhof!  

Veronika & Werner Dobersberger 
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Pflegeberatung 

Ich bin Sandra Langenreiter, 

Diplomierte Gesundheits- und 

Krankenschwester und mein Ziel 

ist es, Ihnen den Alltag im 

Umgang mit pflegebedürftigen 

Menschen zu erleichtern.  

Durch meine langjährige 

Berufserfahrung im Langzeit-

pflegebereich berate ich Sie in der 

häuslichen Pflege zu Heilbehelfen 

& Hilfsmitteln, der 

Kostenübernahme der Kranken-

kassen, der Beantragung von 

Förderungen und der Antrag-

stellung zum Pflegegeld. 

Meine Leistung findet als 

Hausbesuch statt, um Sie ganz 

individuell in  Ihrem persönlichen 

 

Umfeld und nach Ihren Bedürfnissen 

unterstützen zu können.  

Ich freu mich auf Sie!   

0676/766 28 188 

www.langenreiter-pflegeberatung.at 
 

Weißdorn – Entwicklung der Klimahelden 

 Vor zehn Jahren startete in der Schneeberg Gemeinde 

das Weißdorn-Projekt. Was 2013 als 

Forschungsprojekt zur Widerstandsfähigkeit von 

Gehölzen begann, ist heute eine Besonderheit 

geworden, die interessierte Naturfreunde nach 

Willendorf zieht. 

 

Die „Weißdorn-Allee“ in der Steinschütt ist auf private 

Initiative von Herbert Kefeder, seinem Freund Roland 

Graf mit Unterstützung der BOKU Wien und Bgm. 

Hannes Bauer entstanden und hat sich gut entwickelt. 

Einzelne der 150 Sträucher, die von der Universität für 

Bodenkultur zum 150 Jahr-Jubiläum 2022 gesetzt 

wurden, mussten erneuert werden – so zeigt die 

Weißdorn-Gemeinde Willendorf nun im Spätfrühjahr, 

dass sie diesen Namen zu Recht trägt. 

Begonnen hat alles mit der Untersuchung der 

Trockenwiesen des Steinfeldes: 

Welche Pflanzen würden hier in Zeiten des 

Klimawandels Zukunft haben? Schnell kamen die 

Pflanzenforscher auf die bereits seit den Kelten 

bestehenden resilienten (=widerstandsfähigen) 

Gehölze zurück. So beweisen einzelne Exemplare , 

dass  sie  gut  mit  den  aktuellen  

Witterungsbedingungen 

zurechtkommen. Dass es sich 

beim Weißdorn (wissen-

schaftlich: crataegus monogyna) 

um eine gefragte Arzneipflanze 

handelt, eröffnet auch 

wirtschaftliche Möglichkeiten. 

Vor allem aber sind diese 

Pflanzen ideale Vogelschutz-

gehölze und Bienennahrung und 

erhöhen die Artenvielfalt. 

Auch wurde der Wanderweg auf 

den Kienberg dadurch optisch 

noch schöner. Wenn im Frühling 

diese „Willendorfer Allee“ 

blüht, dann kann man erleben, 

wie recht die „Fans“ der 

Weißdorn-Blüten haben. 

Vor allem in Zeiten des 

Klimawandels wird der 

Weißdorn-Anbau für die 

Schneeberg-Region eine  

attraktive Nischenkultur sein.  

 

Alle Beteiligten sehen das als ein (überlebens-) 

notwendiges Geschenk für nächste Generationen, der 

wir eine Fülle an Problemen hinterlassen haben!  

Der Weißdorn soll wichtiger Teil einer Lösung sein -  

Weißdorn als Chance in Zeiten des Klimawandels. 

Denn neben der Bereicherung der Landschaft steht das 

Rosengewächs seit den Kelten als Schutz – von 

landwirtschaftlichen Kulturen, Windschutzgürtel und 

ebenso für die menschliche Gesundheit. Die 

„Arzneipflanze“ bringt mit ihrem hohen Gehalt an 

sekundären Pflanzenstoffen große Erfolge im Kampf 

gegen Herzerkrankungen und Bluthochdruck. Für 

Nachhaltigkeit sorgt auch die Tatsache, dass alle 

Pflanzenteile des Crataegus verwendet werden können. 

Kontakt Herbert Kefeder 0664/73886447 

dcchk@speed.at   

 

Am 25. Juni 2024 wurde die Sendung „Bienen und 

Weißdorn in Willendorf“ im Sender R9 ausgestrahlt. 

Ab 1. Juli kann man sich die Sendung auf NÖN-TV 

ansehen.   
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Am 17. Juni besuchte die 3. Klasse der 

Volksschule Höflein unsere Gemeinde, um 

diese näher kennenzulernen. Aufgrund des 

„Superwahljahres“ erklärte Bgm. Hannes 

Bauer wie eine Wahl funktioniert. Die Kinder 

durften die Wahl ihrer Lieblings-Eissorte 

durchführen.  Nachdem alle Fragen beantwortet 

wurden, konnten sich die Kinder bei einer Jause 

stärken. 

Danach gab es eine Besichtigung der 

Feuerwehr. FF-Kommandant Daniel Zwickl 

erklärte den Kindern die Abläufe bei der 

Freiwilligen Feuerwehr, zeigte Geräte und 

Fahrzeuge her.  Zum Abschluss wurden die 

Schüler mit dem Feuerwehrauto zurück in die 

Schule gebracht. 

Ergebnis EU-Wahl in der Gemeinde Willendorf 

GG 

Volksschule besucht die Gemeinde 

GG 
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Gesunde Gemeinde 
 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

„Erkennen, verstehen, verarbeiten“ war das Motto der Workshops. Die Teilnehmer erfuhren von Lydia Hammerl viel Wissenswertes zum Thema 

Kräuter 

Radreparaturtag und Messerschleifer  

Im Zuge der Feuerlöscherüberprüfung am 25. Mai konnte man 

auch sein Rad servicieren und erstmalig Messer schleifen 

lassen. Die Wartezeit verkürzte die Jugendfeuerwehr mit 

kühlen Getränken, Aufstrichbroten und leckeren Kuchen. 

Am 20. April und am 18. Mai 2024 fanden die ersten Kräuterworkshops in der Puchberger Straße 20 statt.  Die 

Teilnehmer erfuhren, welche essbaren Wildkräuter man im Frühling ernten kann. Diese wurden gleich vor Ort 

gemeinsam verarbeitet und in Form eines Aufstriches verkostet. Jeder Teilnehmer konnte sich seine eigene 

Kreation dann mit nachhause nehmen. 

 

Die Kinder der Jugendfeuer unterstützten die Gesunde Gemeinde und versorgte die 

Wartenden mit kühlen Getränken, Aufstrichbroten und Mehlspeisen  

Kräuterworkshop 

Terminvorschau  

Der nächste Kräuterworkshop findet am 

29. Juni 2024 um 15.00 Uhr wieder in der 

Puchberger Straße 20 statt. Hier lernt man 

Wertvolles über die Kräuter im Sommer. 

Anmeldung bitte bei Lydia Hammerl, 

0664/114 63 62. 

 

Für die Sommerferien ist wieder an vier 

Samstagen ein Kinderprogramm geplant. 

Die näheren Einzelheiten werden den 

Kindern direkt zugesendet. 

 

Außerdem wird zumindest ein Mal pro 

Woche gewalkt. Wer gerne dabei sein 

möchte, meldet sich bitte bei Friederike 

Mader, 0660/9507723. 

 

Die Gesunde Gemeinde wünscht 

einen wunderschönen, entspann-

ten Sommer. 



                             19 

Pensionisten 
 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mitgliederversammlung 

Am 25. Mai 2024 fand die 

Mitgliederversammlung der Ortsgruppe 

Höflein-Willendorf statt. Der OGV teilte mit, 

dass die Ortsgruppe mittlerweile 136 

Mitglieder hat. Bürgermeister Ponweiser und 

Bürgermeister Bauer dankten in ihren 

Grußworten dem Verband für das 

Engagement, betonten die Wichtigkeit der 

Aktivitäten für die Gemeinschaft und für ein 

soziales Miteinander in unseren Gemeinden.  

Landessekretär Elmar Helletzgruber 

berichtete in seinem Referat über Aktivitäten 

und Angebote des Landesverbandes. 

Gruppeninspektor Günter Jammerbund 

(Polizeiinspektion Willendorf) informierte 

die Anwesenden in seinem Vortrag 

"gemeinsam sicher" u.a. über 

Präventionsmaßnahmen bei 

Betrugsversuchen insbesondere gegenüber 

älteren Personen. 

Bild v.l.n.r: Landessekretär Elmar Helletzgruber, Franz 

Maier und GrInsp. Günter Jammerbund  

Am 15. Juni 2024 lud der Pensionistenverband OG Höflein-

Willendorf zum "Süßen Nachmittag" ein. Es war eine gelungene 

Veranstaltung bei herrlichem Wetter. Die zahlreichen Gäste 

ließen sich die vielen hausgemachten Kuchen und Torten sowie 

die Brötchen und Salate gut schmecken. Begrüßen konnten wir 

unseren Herrn Pfarrer P. Mag. Charbel Schubert, Vzbgm. 

Romana Krumböck-Stickler aus Höflein mit ihrem Team sowie 

Vzbgm. Angela Reiterer aus Willendorf. Auch das Kommando 

der FF Höflein, Bezirksvorsitzender Viktor Casny und Vera 

Moser von der Bezirksstelle Neunkirchen sowie die Ortsgruppen 

der Nachbargemeinden beehrten uns mit ihrem Besuch. Wir 

danken den KuchenbäckerInnen und MitarbeiterInnen für ihre 

Unterstützung und ALLEN Besuchern für ihr Kommen. 

Mutter- und Vatertagsfeier 

Anschließend an die Mitglieder-

versammlung fand die Mutter- und 

Vatertagsfeier statt. Die vielen anwesenden 

Mitglieder freuten sich über die angebotene 

Jause und das köstliche Kuchenbuffet. 

Schüler des Musikschulverbandes 

Schneebergklang sorgten für die 

musikalische Umrahmung und ernteten 

großen Applaus für ihre Darbietungen. 

Süßer Nachmittag 

Gratulationen 

Der Ortsgruppenvorsitzende Franz Maier gratulierte               

Frau Christine Woldron zum 85. Geburtstag 

Frau Hermine Fink zum 80. Geburtstag 

Frau Christine Sklenar zum 75. Geburtstag 

Herzlichen Glückwunsch! 

 

 
Ausflüge 

Vom 22. bis 24. April machte die Ortsgruppe eine 3-Tagesfahrt 

nach Kärnten. Höhepunkte waren dabei der Ausflug zum 

Pyramidenkogel, die Besichtigung des Wappensaals in 

Klagenfurt und die anschließende Schifffahrt von Klagenfurt 

nach Velden. Auch der Kabarettabend mit „Da Tschentsche und 

sei Henriette“ bekannt aus Narrisch guat fand großen Anklang. 

VORANKÜNDIGUNG: am 31. Oktober 2024 werden „Da 

Tschentsche und sei Henriette“ bei uns in Höflein in der Hohen 

Wand-Halle (Volksschule) auftreten. Karten sind beim OGV 

Franz Maier und seiner Stellvertreterin Roswitha Michaeller 

erhältlich. 

Am 5. Juni stand eine Besichtigung der Pecherei in 

Waidmannsfeld am Programm. 

Alle freuen sich schon auf den 6-Tages-Fahrt nach Osttirol von 

9. - 14. September. 



Reit- und Fahrverein 
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Georgiritt 

GG 

 

Der Dörfleser Reit- und Fahrverein „Alte Mühle“ veranstaltete am 9.5.2024 den 14. Georgiritt. Insgesamt 

nahmen 70 Teilnehmer mit ihren Pferden und Kutschen an der Veranstaltung teil. Von Dörfles ging es zur 

Wallfahrtskirche Maria Kirchbüchl, wo die Reiter und Pferde von Pater Charbel gesegnet wurden. Im 

Anschluss fand am Fuße der Wallfahrtskirche das traditionelle „Kranzlstechen“ statt, bei dem Herr Bernhard 

Diertl aus Puchberg als Sieger hervorging. Obmann Hermann Pichler überreichte die Siegertrophäe. Der 

gemütliche Ausklang der gelungenen Veranstaltung fand im Gasthaus Handler in Dörfles statt. 

Eine beeindruckende Anzahl von Pferden und Kutschen bewegte sich vom Gasthaus Handler in Richtung Pfarrkirche Maria Kirchbüchl. Pater 

Charbel segnete dort alle Teilnehmer  

Im Anschluss ging es dann zum traditionellen „Kranzlstechen“ 

am Fuße der Wallfahrtskirche  

Obmann Hermann Pichler überreichte dem Sieger des 

„Kranzlstechens“, Bernhard Diertl aus Puchberg die Siegestrophäe  
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Ärztenotdienste 
 

 

Achtung: Die Wochenenddienste der Ärzte sind nicht mehr verpflichtend. Grundsätzlich wird 

eine Bereitschaft nur mehr im Zeitraum von 8 – 14 Uhr angeboten. Außerhalb dieser Zeit wählen 

Sie bitte den Ärztenotruf unter: 141 
 

Juni 2024  

 

29. Juni    Dr. KARNER Christian, Grünbach  02637/2232   

 

Juli 2024 

   

06. Juli    Dr. WESSIG Isabella, Puchberg  02636/22190 

07. Juli    Dr. HANDLER Michael, Willendorf  02620/3386 

13. Juli    Dr. WEBER Christoph, Grünbach  02637/2322 

14. Juli    Dr. HANDLER Michael, Willendorf  02620/3386   

20. Juli    Dr. KARNER Christian, Grünbach  02637/2232   

 

August 2024 

   

03. August   Dr. WESSIG Isabella, Puchberg  02636/22190 

04. August   Dr. HANDLER Michael, Willendorf  02620/3386 

10. August   Dr. WEBER Christoph, Grünbach  02637/2322 

17. August   Dr. WEBER Christoph, Grünbach  02637/2322   

24. August   Dr. KARNER Christian, Grünbach  02637/2232   

25. August   Dr. HANDLER Michael, Willendorf  02620/3386 

 

September 2024 

   

01. September   Dr. HANDLER Michael, Willendorf  02620/3386 

07. September   Dr. WESSIG Isabella, Puchberg  02636/22190 

14. September   Dr. WEBER Christoph, Grünbach  02637/2322   

15. September   Dr. HANDLER Michael, Willendorf  02620/3386 

21. September   Dr. KARNER Christian, Grünbach  02637/2232 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Zahnärzte 
 

Die Notdienste für das jeweils folgende Wochenende oder den folgenden Feiertag 

erfahren Sie unter der unter: 

http://noe.zahnaerztekammer.at/patientinnen/notdienstsuche/?tx_dentistsearch 

 
 

 

http://noe.zahnaerztekammer.at/patientinnen/notdienstsuche/?tx_dentistsearch


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Termine 2024 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

06.07.2024 Pfarrausflug Pfarre 

17.08.2024 Fire Fighter Food Festival FF Dörfles 

21.-25.08.2024 Wein- und Mostheuriger Fam. Haselbacher 

28.08.-01.09.24 Wein- und Mostheuriger  Fam. Haselbacher 

31.08.2024 Wallfahrt Maria Hilfberg Pfarre 

21.-22.09.2024 Pfarrflohmarkt im Pfarrzentrum Pfarre 

25.-29.09.2024 Wein- und Mostheuriger Fam. Haselbacher 

02.-06.10.2024 Wein- und Mostheuriger Fam. Haselbacher 

06.10.2024 Erntedankfest Pfarre  

26.10.2024 Gemeindewandertag Gesunde Gemeinde 

20.-24.11.2024 Wein- und Mostheuriger Fam. Haselbacher 

27.11.-01.12.24 Wein- und Mostheuriger Fam. Haselbacher 

23.-24.11.2024 Advent am Hauptplatz Gesunde Gemeinde 

30.11.2024 Glühwein und Punsch, Hauptplatz Willendorf Pensionisten 
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Erklärung gem. §25 Abs.4  Mediengesetz:  

Die Gemeindezeitung dient zur Information der Gemeindebürger über aktuelle Themen, welche die Gemeinde und die Region betreffen.  
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